
ПОГОДА
ПЯТНИЦА, 24 декабря: 
температура -14...-9, давление 
760 мм, ветер Ю, 2-5 м/сек.
СУББОТА, 25 декабря: темп. -9...0,  
давление 747 мм, ветер Ю, 5-10 м/с.

rp5.ru

ОДНИМ АБЗАЦЕМ

Новости на нашем сайте prihoper34.ru
• Волгоградский кардиолог развенчал мифы о вакцинации 
сердечников.
• В Волгограде накажут рестораны за проведение новогодних 
корпоративов.
• Волгоградцы стали реже нарушать антиковидные правила.
• Роспотребнадзор рекомендует: как выбрать елку?

Лучше остаться 
дома

Руководство России надеет-
ся, что предстоящие новогодние 
праздники не приведут к всплеску 
заболеваемости коронавирусом, и 
призывает регионы нарастить тем-
пы вакцинации от COVID-19. Глава 
Роспотребнадзора Анна Попова по-
советовала россиянам провести но-
вогодние праздники дома, посколь-
ку в зарубежных туристических 
поездках можно заразиться новым 
вариантом вируса, а также остаться 
в стране отдыха на неопределен-
ный срок из-за возможного закры-
тия границ. По последним данным, 
в Волгоградской области на 20 де-
кабря было полностью привито бо-
лее 1,3 млн человек, что составляет 
более 81% от необходимого коли-
чества для создания коллективно-
го иммунитета. На сегодняшний 
день число вакцинированных от 
COVID-19 составляет 85% от плана, 
установленного для Волгоградской 
области Минздравом РФ. Губерна-
тор Андрей Бочаров заявил, что те-
кущая санитарно-эпидемиологиче-
ская ситуация в регионе позволяет 
согласовать проведение всех основ-
ных традиционных новогодних и 
рождественских мероприятий.

Предпраздничная 
суета

Все ближе и ближе Новый Год! 
Алексеевцы активнее готовятся к 
празднику: украшают дома, ставят 
елки, закупают продукты к ново-
годнему столу. Населенные пункты 
преображаются на глазах, приме-
ряя различные «наряды». Районный 
центр не исключение и его также 
подготавливают к празднику: для 
детворы в центре станицы по-
ставлены горки, наряжена елка, 
украшены светящимися огнями 
деревья. Традиционно «приодели» 
школьное здание и двор для подня-
тия настроения у своих учеников. 
Парк «Зеленый» также ждет своих 
посетителей, облачившись в тор-
жественные одеяния. Множество 
утренников и праздников проведут 
алексеевцы для всего района. 26 и 
27 декабря с 11:00 для детей состо-
ится утренник «Новогодний пере-
полох» в Малом зале Алексеевского 
РДК. 28 декабря в парке «Зеленый» 
пройдет праздник, на который от-
дел культурно-досуговой работы 
МБУК «МКДЦ» и приглашает всех 
жителей района. 

Предварительный 
прогноз

Погода удивляет каждый день 
– минус меняется на плюс и на-
оборот. И, конечно же, интересно, 
а что будет в новогоднюю ночь?  
Согласно предварительным про-
гнозам синоптиков, в пятницу, 31 
декабря, в Волгоградской области 
ожидается переменная облачность, 
без осадков. В дневное время  до -9 
градусов, ночью столбики термо-
метров опустятся до -12 градусов. В 
первый день 2022 года синоптики 
прогнозируют пасмурную погоду 
и снег. В дневные часы ожидает-
ся до -8 градусов. В ночное время 
температура воздуха составит -12 
градусов. Согласно прогнозу метео-
рологов, новогодние каникулы бу-
дут очень снежными и морозными, 
сообщает портал «Гисметео».

Елена ШИЛИНА.
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СОЛНЦЕ
Восход: 08:09
Заход: 16:11

ФАЗА ЛУНЫ
Убывающая,  в 
полночь будет ос-
вещено 81%.
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СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ:
• 2 стр.: «Родители - движущая сила качества 
жизни детей»;
• 3 стр.: «О развитии местного самоуправления»;
• 4 стр.: «Суд часто выносил приговор 
несправедливо».

ВЕСТИ РЕГИОНА
АНДРЕЙ БОЧАРОВ 

ОБ ИТОГАХ
«ПРЯМОЙ ЛИНИИ» 

Поступившие от жи-
телей предложения 

проанализируют для 
включения в программы 
развития территорий

На оперативном совещании гу-
бернатор Волгоградской области 
Андрей Бочаров подвел итоги про-
шедшей «Прямой линии», побла-
годарил жителей за  неравнодушие 
и активную позицию и поставил 
задачи по проработке поступивших 
от граждан обращений.

«В ходе общения с жителями 
Волгоградской области на «Пря-
мой линии» были затронуты вопро-
сы, от решения которых напрямую 
зависит качество жизни людей в 
конкретных населенных пунктах, 
муниципальных образованиях и в 
Волгоградской области в целом, — 
отметил глава региона. — Можно с 
уверенностью сказать, что реали-
зация программ развития, нацио-
нальных проектов и приоритетных 
проектов развития Волгоградской 
области всесторонне поддерживается 
жителями Волгоградской области, 
но, конечно, требует от всех струк-
тур, всех органов власти повышен-
ного внимания и ухода от форма-
лизма при их реализации».

Андрей Бочаров подчеркнул, 
что на искоренение формального 
подхода при реализации проектов 
развития нашей страны и регионов 
обращает внимание исполнитель-
ных, законодательных, а также кон-
трольно-надзорных органов стра-
ны Президент РФ Владимир Путин.

«Еще раз благодарю жителей 
Волгоградской области за неравно-
душие, активную позицию и от-
кровенный разговор. Все поступив-
шие вопросы и предложения будут 
внимательно изучены, обобщены 
и направлены в соответствующие 
органы власти для проведения ана-
лиза, принятия на их основе допол-
нительных решений и включения в 
программы комплексного развития 
Волгоградской области, муници-
пальных образований и поселений. 
В ходе «Прямой линии» был выска-
зан ряд очень интересных допол-
нительных предложений, которые 
необходимо внимательно прорабо-
тать и обязательно поддержать. По 
целому ряду вопросов жителей уже 
даны поручения профильным орга-
нам исполнительной власти», — сооб-
щил Андрей Бочаров.

Глава региона поставил задачу 
собрать, изучить, обобщить все по-
ступившие в адрес губернатора и 
администрации Волгоградской об-
ласти, на ВГТРК и в Центр управ-
ления регионом все вопросы, обра-
щения и представить предложения 
по их системному решению с указа-
нием конкретных ресурсов, сроков 
и персонально ответственных, а от-
веты направить заявителям в уста-
новленном законом порядке.

volgograd.ru

Школа районного центра стала пун-
ктом сбора подарков для маленьких па-
циентов, находящихся на длительном 
лечении в учреждениях здравоохра-
нения. Ученики, педагоги и просто не-

равнодушные граждане нашего района 
приняли активное участие в благотво-
рительной  добровольческой  акции 
«Новогодняя сказка», организованной 
Региональным ресурсным центром. 

В рамках акции «Новогодняя 
сказка» для маленьких пациентов, 
находящихся на длительном лече-
нии в учреждениях здравоохранения,  
проводился сбор подарков: елочных 
украшений, книг, наборов «Лего» 
для разного возраста, конструктора, 
пазлов, наборов для творчества (би-
сер, фетр и др.), канцелярских това-
ров (краски, фломастеры, альбомы 
для рисования), сладких новогодних 
подарков.  В целях соблюдения сани-
тарно-гигиенической безопасности к 
сбору принимались только новые по-
дарки, в целой упаковке.

В минувшую пятницу, 17 де-
кабря, директор Алексеевской СШ 
С.В.Пригода отвезла собранные алек-
сеевцами подарки в город и передала 
их в ресурсный центр. Оттуда новогод-
ние дары отправились в больницы. 

Перед Новым годом каждый ре-
бенок мечтает о подарке. Свою лепту 
в то, чтобы новогодние подарки полу-
чили и дети, борющиеся с тяжелым 
недугом, алексеевцы внесли. Руко-
водство Алексеевской школы благо-
дарит всех откликнувшихся на при-
зыв о помощи, ведь удалось сделать 
главное - доставить детям праздник и 
неподдельную радость. 

Наталия ГОЛУБЕВА.
Фото из архива 

МБОУ Алексеевской СШ.

«Новогодняя сказка»
• Добрые дела

Жители Алексеевского района 
присоединились к благотворительной  добровольческой  акции

Говорят, как встретишь Новый год, так его и проведешь. Но и 
правильно проводить уходящий год не менее важно. Конец дека-
бря, как правило, изобилует добрыми делами, которые наполнят 
уходящий год особым смыслом и по-новогоднему праздничным на-
строением. К одному из таких добрых начинаний присоединились 
и в Алексеевской средней школе.

С.В.Пригода передает подарки от алексеевцев 
для маленьких пациентов.

Алексеевское дорожно-строительное пред-
приятие ООО ГК «Гранит» заблаговременно при-
готовило противогололедные реагенты и технику 
для обработки и расчистки трасс в зимний пе-
риод. На данный момент ведется круглосуточное 
дежурство для более полного мониторинга за со-
стоянием дорожного покрытия.

- Механизированный парк для работ в зимний период 
укомплектован в соответствии с потребностями, - отметил 
экономист ООО «Гранит» Н.И.Хомутов. – На работах по 
зимнему содержанию дорог будет задействовано 5 ма-
шин КДМ, один автогрейдер и два бульдозера. Последние 
как всегда займутся нарезкой траншей снегозадержания, 
чтобы исключить на дорогах переносы. На расчистку за-
носов на трудных участках при необходимости направим 
мощный трактор К-744. Погрузкой песко-соляной смеси 
будут заниматься два высокопроизводительных погруз-
чика, они же помогут машинам КДМ освободить от снега 
трудные перекрестки. Как видите, к эксплуатации в зим-
них условиях уже подготовлена вся необходимая техника.

Как сообщили в организации, на текущий момент 
заготовлено порядка 5,6 тыс. тонн песко-соляной смеси, 
что составляет достаточный объем, сопоставимый с еже-
годными расходами в зимний период. Также проведен 
и весь необходимый комплекс подготовительных работ 
по обкосу и планировке грунтовых обочин и откосов. В 
рамках подготовки к зимнему содержанию практически 

полностью установлены и все соответствующие данному 
периоду знаки, такие как «Скользкая дорога» и прочие 
информационные щиты.

Своевременно проводить уборку дoрожной сети в зим-
ний период обслуживающей организации позволяет про-
веденное в последние годы техническое перевооружение 
машинно-тракторного парка. Современная, мощная и 
многофункциональная техника в полной мере помогает 
«гранитовцам» обеспечивать безопасность движения на 
дорогах Алексеевского района.

Наталия ГОЛУБЕВА.
Фото из архива МБУ «РГ «Прихоперье».

Они в ответе за безопасность 
автомобильного движения

• Дела сезонные

Алексеевские дорожники готовы к зимнему содержанию автодорог
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Родители - движущая сила качества жизни детей

В середине декабря в Москве 
состоялась IV Всероссийская 
Конференция - Съезд родителей 
детей-инвалидов. Всероссий-
ская организация родителей 
детей-инвалидов (ВОРДИ) со-
брала делегатов – представите-
лей региональных и местных 
отделений для принятия наибо-
лее важных решений и утверж-
дения стратегии развития. В 
работе Съезда приняла участие 
и жительница ст.Алексеевской 
Татьяна Вячеславовна Есина – 
член регионального отделения 
ВОРДИ, мама ребенка с ограни-
ченными возможностями.

Созданная в начале 2018 года 
организация ВОРДИ уже проделала 
огромную и значимую работу, на-
правленную на защиту прав и инте-
ресов детей-инвалидов и взрослых с 
ментальной инвалидностью, на ре-
шение социальных проблем семей 
с детьми-инвалидами и улучшение 
их жизни, а также формирование 
инклюзивной среды. На территории 
Российской Федерации функцио-
нирует 75 региональных отделений 
ВОРДИ, есть свое отделение и в Вол-
гоградской области. 

- Родители являются движущей 
силой законодательных и практиче-
ских изменений по улучшению каче-
ства жизни своих детей, - в этом Та-
тьяна Вячеславовна твердо убеждена. 
-  Очень действенным, надежным по-
мощником в этой работе и выступает 
Всероссийская организация родите-
лей детей-инвалидов. Хочу отметить, 

что любой родитель ребенка с огра-
ниченными возможностями здоро-
вья может присоединиться к ВОРДИ 
и участвовать в деятельности органи-
зации. Сделать это совсем не сложно 
- зайдите на информационные ресур-
сы организации и свяжитесь с пред-
ставителями ВОРДИ вашего региона.

Т.В.Есина не просто член ВОРДИ, 
она является шеф-редактором инфор-
мационных ресурсов Всероссийской 
организации родителей детей-инва-
лидов и принимает самое активное 
участие во многих мероприятиях, орга-
низуемых ВОРДИ. Так, на минувшем 
Съезде родителей детей-инвалидов 
Председатель Совета ВОРДИ, член 
Совета при Правительстве РФ по во-

просам попечительства в социальной 
сфере Елена Юрьевна Клочко награ-
дила Есину Благодарностью «За пре-
данность интересам ВОРДИ и вклад 
в повышение качества жизни семей 
с инвалидами». Вошла Татьяна Вя-
чеславовна и в те 12 членов ВОРДИ, 
которые были награждены Благо-
дарственными письмами от губерна-
тора Хабаровского края «За активное 
участие в организации и проведении 
Первых Международных детских ин-
клюзивных творческих игр». Отме-
тим, что в тех играх от Волгоградской 
области приняли участие 25 ребят и 
инклюзивных коллективов. Они до-
стойно выступили: два «золота» и 
одно «серебро» (игры проводились 

по восьми видам искусств в 25 номи-
нациях).

Основой работы региональных от-
делений ВОРДИ является тесное вза-
имодействие с местными органами 
власти, учреждениями и ведомства-
ми, работа которых напрямую или 
косвенно связана с детьми-инвалида-
ми. Как уточнила Т.В.Есина, в нашем 
районе муниципальная власть всегда 
откликается на просьбы о помощи и 
предложения о сотрудничестве с ро-
дительским сообществом. «Особые 
слова благодарности начальнику 
отдела по делам молодежи, спорту, 
культуре и социальной политике ад-
министрации Алексеевского муни-
ципального района А.В.Прокофьевой 
и директору Алексеевской средней 
школы С.В.Пригода – именно с ними 
приходится чаще всего общаться по 
рабочим моментам», - добавила Та-
тьяна Вячеславовна.

Всероссийской организации ро-
дителей детей-инвалидов очень важ-
но, чтобы семьи, имеющие детей с 
ограничениями здоровья, поверили 
в то, что многие проблемы решаемы, 
если к их решению подойти коллек-
тивно и грамотно. На сайте ВОРДИ 
есть даже, своего рода, призыв: «Ор-
ганизации очень не хватает активных 
и позитивных родителей, нацелен-
ных на успех. Если вы чувствуете в 
себе силы отстаивать интересы наших 
детей и хотите изменить их жизнь к 
лучшему — мы всегда рады новым 
членам команды!».

Наталия ГОЛУБЕВА.
Фото из архива ВОРДИ.

• Гражданская инициатива

Представительница Алексеевского района приняла участие в работе 
IV Всероссийской конференции - Съезде родителей детей-инвалидов

Местные 
инициативы 
реализованы

301 проект по программе 
инициативного бюджетирова-
ния, в том числе 120 «детских», 
полностью завершены в волго-
градском регионе.  Как уточняет 
пресс-служба областной адми-
нистрации, работы выполнены 
в срок — все инициативы реали-
зованы до 1 декабря 2021 года. 
Их число по сравнению с пре-
дыдущим годом выросло почти 
вдвое.

По информации комитета финан-
сов Волгоградской области, наиболь-
шее количество идей — 66 проектов 
— реализовано в сфере образования. 
Благодаря областному и муници-
пальному финансированию, при уча-
стии жителей региона в детских садах 
и школах отремонтированы помеще-
ния, проведен капитальный ремонт 
кровли, инженерных систем, благо-
устроены прилегающие территории.

По программе инициативного 
бюджетирования также выполнено 
52 проекта благоустройства: в городах 
и селах созданы новые общественные 
пространства для отдыха, благоустрое-
ны внутридомовые территории, пар-
ки, мемориальные места, созданы 
или обновлены детские и спортивные 
площадки. Удалось реализовать 26 
проектов по приведению в порядок 
местных проездов и пешеходных зон, 
выполнить 7 проектов на объектах 
водоснабжения. Благодаря местным 
инициативам обновлены 25 объектов 
культуры, отремонтированы здания 
ЗАГСов, пожарных депо, архива.

Стоит отметить, что в этом году 
впервые наряду со взрослыми в про-
грамме инициативного бюджетиро-
вания приняли участие и дети — реа-
лизовано 120 идей, направленных на 
повышение качества образователь-
ного процесса и внеклассного досуга. 
Так, в школах областного центра и 
сельских поселений созданы театраль-
ные, музыкальные и развивающие 
студии, шахматная гостиная, медиа-
центры, школьное радио — всего за-
вершено 32 школьных проекта по 
созданию условий для творческой 
самореализации. Еще 23 проекта ка-
сались модернизации спортивной 
инфраструктуры, 21 проект посвящен 
организации отдыха. Кроме того, в 
ряде сельских школ созданы новые 
учебные кабинеты и лаборатории с 
современным оборудованием, для 
изучения химии, ОБЖ, основ про-
граммирования и робототехники, 
иностранных языков, технологий — 
11 проектов; оформлены школьные 
музеи — 8 проектов; обновлены би-
блиотеки — 6 проектов; модернизи-
рованы столовые — 5 проектов. Еще 
14 проектов реализованы в сфере бла-
гоустройства школьной территории и 
модернизации коммунальной инфра-
структуры.

Напомним, в Алексеевском райо-
не в текущем году счастливыми об-
ладателями финансовой поддержки 
из регионального бюджета в рамках 
программы инициативного бюдже-
тирования стали три проекта: «Бес-
смертный полк» Алексеевского 
сельского поселения; «Безопасные 
и качественные автомобильные до-
роги Самолшинского сельского посе-
ления»; «Замена централизованного 
водопровода на территории Трехло-
жинского сельского поселения».

Программа инициативного бюд-
жетирования дополняет уже действую-
щие региональные и федеральные 
программы по развитию территорий, 
мероприятия нацпроектов, позво-
ляя эффективно решать небольшие, 
локальные, но важные для людей 
задачи. Такой механизм работает в 
Волгоградской области третий год. За 
это время в общей сложности реали-
зованы 556 местных инициатив.

Наш корр.

• Итоги

В Волгоградской 
области полностью 
выполнены проекты 

2021 года

Е.Ю.Клочко и Т.В.Есина.

Отмечены за активное участие 

В Триумфальном зале му-
зея-панорамы «Сталинградская 
битва» 15 декабря прошло тор-
жественное награждение глав и 
сотрудников муниципалитетов, 
принявших участие в реализа-
ции федеральной целевой про-
граммы «Увековечение памяти 
погибших при защите Отечества 
на 2019-2024 годы». За активное 
участие в программе заслужен-
ные награды получили также 
глава Алексеевского муници-
пального района И.М.Свинухов 
и глава Трехложинского сель-
ского поселения В.Ю.Смирнов.

Как отмечает комитет государ-
ственной охраны объектов культур-
ного наследия Волгоградской об-
ласти, в текущем году реализация 
программы вышла на совершенно 
новый качественный уровень. По 
итогам 2021 года благодаря участию 

в ФЦП в порядок привели 16 мемо-
риалов в 11 муниципалитетах: Алек-
сеевском, Быковском, Еланском, 
Калачевском, Клетском, Ленинском, 
Новониколаевском, Палласовском, 
Среднеахтубинском, Суровикинском 
муниципальных районах, а также в 
городе-герое Волгограде, в которых 
похоронено почти 10 тысяч защит-
ников Отечества. По итогам совмест-
ной работы органов исполнительной 
власти и местного самоуправления 
Волгоградской области, военных ко-
миссариатов, поисковых отрядов уве-
ковечены ранее неизвестные имена 
более тысячи воинов. Общая сумма 
финансирования программных ме-
роприятий за счет средств федераль-
ного, областного и местных бюджетов 
почти в 4 раза превысила финанси-
рование предыдущих лет. Программ-
ные мероприятия охватили собой не 
только знаковые и крупные воин-

ские захоронения, но и небольшие, 
и одиночные воинские захоронения, 
расположенные в малых населенных 
пунктах Волгоградской области.

Напомним, в список мемориа-
лов, посвященных героям Великой 
Отечественной войны, которые вос-
становили в 2021 году по феде-
ральной программе «Увековечение 
памяти погибших при защите Оте-
чества» попали три памятника, рас-
положенные на территории Алек-
сеевского района. Капитальное 
обновление получили братская моги-
ла на кладбище ст.Алексеевской, мо-
гила красноармейца Ефима Михай-
ловича Цимермана, расположенная 
в х.Митькин Трехложинского сель-
ского поселения; братская могила в 
х.Нестеровском Реченского сельского 
поселения.

В планах на 2022 год – ремонт еще 
20 воинских захоронений, форми-

рование плана проходило исходя из 
заявок муниципалитетов. В этот спи-
сок попало и воинское захоронение в 
ст.Усть-Бузулукской, что расположе-
но рядом со школой. Также добавим, 
что еще 52 памятника, посвященных 
событиям Великой Отечественной 
войны, будут отремонтированы до 
конца 2022 года в рамках региональ-
ной программы, стартовавшей после 
обращения ветеранского сообщества 
к губернатору Волгоградской области 
Андрею Бочарову. В перечень вошли 
воинские захоронения и мемориалы 
в 22 районах региона, Волгограде и 
Волжском — список сформирован на 
основе заявок из муниципалитетов. 
Охрана и благоустройство памятных 
мест проводят в муниципальных об-
разованиях на постоянной основе.

Наш корр.

• Госпрограммы

В Волгограде подвели итоги реализации федеральной программы 
по сохранению памятников защитникам Родины

Прививка с доставкой на дом

На сегодняшний день ситуация с корона-
вирусом в Волгоградской области остается 
напряженной. Введенные ограничения спо-
собствуют предотвращению распростране-
ния коварной инфекции и требуют увеличе-
ния темпов вакцинации среди населения. С 
недавних пор для категории маломобильных 
граждан предусмотрены выездные бригады.

- Жители Алексеевского района, испытывающие 
трудности в самостоятельном передвижении и нахо-
дящиеся на обслуживании у соцработников, могут 
вакцинироваться от коронавируса на дому, восполь-
зовавшись услугами выездной бригады, - сообщил  
директор ГКУ СО «Алексеевский центр социально-
го обслуживания на дому» В.В.Елисеев. – Нашей 
службой была проведена информационная работа, 
в ходе которой выяснили, кто из наших подопечных 
– граждан, стоящих на учете в Центре социального 
обслуживания на дому, - по тем или иным причи-
нам не имеет возможности пройти вакцинацию от 
коронавируса в медицинском учреждении. К ним 
мы привозим медработников на дом.

Причем, как уточнил Василий Валентинович, 
по желанию клиента, тот может пройти не только 
вакцинацию от коронавируса, но и получить при-
вивку от гриппа, а также быть обследован в рам-
ках плановой диспансеризации. Согласно заранее 

сформированных заявок к гражданину выезжает 
определенная бригада, состоящая из одного или 
нескольких медиков, руководителя и психоло-
га Центра соцобслуживания на дому. Помощь на 
месте оказывает и соцработник, закрепленный за 
данным пожилым человеком.

- У нас на обслуживании находится 730 человек, 
- пояснил директор Центра. – Конечно же, значи-
тельная часть из них уже вакцинированы. С осталь-
ными – работаем. Выездная бригада проехала по 
многим поселениям района – Усть-Бузулукское, 
Реченское, Рябовское, Трехложинское и другие по-
селения. Закрыли вопрос с вакцинированием на-
ших пожилых клиентов в самом районном центре. 
До конца декабря планируем завершить эту работу 
полностью по всем поселениям. Возможность при-
виться по месту жительства поможет таким людям 
сохранить здоровье и безопасные контакты с близ-
кими людьми.

Добавим, выездная бригада оснащена сред-
ствами индивидуальной защиты и всем необходи-
мым оборудованием, в том числе позволяющим 
перевозить вакцину без нарушений условий транс-
портировки.

Наталия ГОЛУБЕВА.
Фото В.В.ЕЛИСЕЕВА.

• Соцподдержка

У пожилых людей, находящихся на обслуживании социальных работников, 
появилась возможность вакцинироваться по месту жительства

Прививку получает Владимир Михайлович 
Зоткин из х.Трехложинского.
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• Природа и человек

Как сообщает пресс-служба 
Облкомприроды, по итогам ис-
следования береговых линий 
12 водоемов в Кумылженском, 
Алексеевском и Нехаевском 
районах специалисты парка 
определили, что  сегодня оби-
тает на 10 особей больше, чем в 
прошлом году — около 90.

Краснокнижный зверек, встречаю-
щийся преимущественно в централь-
ных районах России, в Волгоградской 

области представлен лишь небольши-
ми популяциями в бассейнах рек Дон 
и Хопер, в старицах и озерах с по-
стоянным уровнем воды. С целью со-
хранения редких животных специали-
сты природного парка на протяжении 
14 лет каждой осенью проводят учет 
выхухоли, сообщили в региональном 
комитете природных ресурсов, лесного 
хозяйства и экологии.

Самая большая численность 
зверька — около 300 особей – фик-

сировалась семь лет назад. С тех пор 
из-за обмеления и зарастания расти-
тельностью водоемов популяция вы-
хухоли в регионе уменьшалась. Одна-
ко последние два года специалисты 
говорят о тенденции к небольшому 
увеличению численности эндемика. 
Наблюдения за животными также ве-
дутся в природном парке «Донской», 
по берегам озер Колдаир и Дубовое.

Наш корр.

К таким выводам пришли 
сотрудники природного парка «Нижнехоперский» 

Численность выхухоли постепенно увеличивается 

• Законопроект 

Внесенный в Государствен-
ную Думу законопроект подго-
товлен в развитие положений 
Конституции Российской Феде-
рации о единой системе публич-
ной власти и направлен на со-
вершенствование организации 
местного самоуправления в го-
сударстве.

«Внесенный законопроект по-
священ организации местного са-
моуправления и является следую-
щим этапом в выстраивании единой 
системы публичной власти в стра-
не. Законопроект предусматривает 
упрощение правовых конструкций, 
уточнение компетенции органов 
местного самоуправления в целях ее 
приведения в соответствие с право-
вой природой местного самоуправле-
ния», — пояснил один из авторов за-
конопроекта, Председатель Комитета 
по государственному строительству и 
законодательству Павел Крашенин-
ников.

По его словам, это будет способ-
ствовать устранению путаницы при 
перераспределении полномочий 
между органами местного самоуправ-
ления и органами государственной 
власти субъекта Российской Федера-
ции.

Законопроектом также подчерки-
вается правовая природа местного са-
моуправления — целью самооргани-
зации граждан признается решение 
вопросов непосредственного обеспе-
чения жизнедеятельности населения. 
Кроме того, одноуровневая система 
организации местного самоуправле-
ния позволит создать новую систему 
организации власти на местах, в ос-
нове устройства которой будет зало-
жен не территориальный принцип, а 
принцип привязки к населению.

Также законопроект закрепляет 
за городскими и муниципальными 
округами одинаковый объем неотъем-
лемых полномочий, направленных на 
непосредственное решение местных 
задач. При этом в целях наиболее 
оптимального обеспечения интере-
сов населения регион может принять 
решение о перераспределении ряда 
полномочий в конкретном муници-
пальном образовании (которые не от-
несены к неотъемлемым) и осущест-
влении их на региональном уровне. 
Общая структура органов местного 
самоуправления остается неизмен-
ной.

Муниципальные выборы
и ответственность глав

муниципалитетов
Законопроектом предлагается 

единственный способ формирования 
представительного органа муници-
пального образования — муници-
пальных выборов.

Глава муниципального обра-
зования в соответствии с законом 
субъекта Российской Федерации и 
уставом муниципального образова-
ния избирается на муниципальных 
выборах либо представительным ор-
ганом муниципального образования. 
В последнем случае избрание гла-
вы муниципалитета осуществляется 
представительным органом из своего 
состава либо из числа кандидатов, 
представленных главой региона.

Усиливается ответственность глав 
муниципальных образований и руко-
водителей местных администраций 
перед высшим должностным лицом 
субъекта Российской Федерации. Од-
ним из оснований для удаления гла-
вы муниципального образования в 
отставку является систематическое 
недостижение показателей эффек-
тивности деятельности органов мест-
ного самоуправления, которые зак-
реплены указами Президента РФ. С 
соответствующей инициативой глава 
субъекта вправе обратиться в пред-
ставительный орган муниципального 
образования.

Укрепляется и статус главы мест-
ной администрации. Законопроект 

предусматривает, что он замещает 
муниципальную должность.

Для всех должностных лиц мест-
ного самоуправления устанавливает-
ся единый срок полномочий — пять 
лет.

Единство публичной власти
Павел Крашенинников отметил, 

что положения законопроекта бази-
руются на конституционных основах 
единства публичной власти в Рос-
сийской Федерации и направлены на 
создание условий для комплексного 
устойчивого социально-экономиче-
ского развития страны в интересах 
граждан, общества и государства.

Предусматривается, что основная 
часть положений законопроекта всту-
пает в силу с 1 января 2023 года. При 
этом до 1 января 2028 года устанавли-
вается переходный период, в течение 
которого осуществляется постепен-
ный переход к одноуровневой орга-
низации местного самоуправления.

Кроме того, глава субъекта вправе 
вынести предупреждение или объявить 
выговор главе муниципального об-
разования и руководителю местной 
администрации за ненадлежащее 
исполнение или неисполнение пере-
данных полномочий.

Законопроектом обеспечивается 
синхронизация сроков полномочий 
главы муниципального образования, 
избранного представительным ор-
ганом муниципального образования 
из своего состава и исполняющего 
полномочия председателя предста-
вительного органа, со сроком полно-
мочий этого органа. В этом случае 
при досрочном прекращении полно-
мочий представительного органа 
полномочия такого главы муници-
пального образования также прекра-
щаются досрочно.

Кроме того, в соответствии с прин-
ципом единства системы публичной 
власти глава муниципального обра-
зования, руководящий местной адми-
нистрацией, одновременно замещает 
государственную должность субъекта 
Российской Федерации и муници-
пальную должность.

Источник:  duma.gov.ru

О развитии 
местного самоуправления

Проект закона предусматривает упрощение правовых конструкций 
и уточнение компетенции органов местного самоуправления

• Мнение

Фракция «Единая Россия» 
работает в конструктивном диа-
логе с Министерством сельско-
го хозяйства РФ. Серьезные ре-
зультаты по развитию отрасли 
достигнуты благодаря взвешен-
ной аграрной политике, госу-
дарственной поддержке и труду 
наших аграрников, сказал, вы-
ступая в рамках «правитель-
ственного часа» первый заме-
ститель председателя комитета 
Госдумы по аграрным вопросам, 
федеральный координатор 
партпроекта «Российское село» 
Владимир Плотников.

«Увеличиваются объемы, ассор-
тимент и качество продовольствия. 
Сельскохозяйственное производство 
стало современным, и наши села тоже 
должны стать комфортными, привле-
кательными, удобными для жизни. 
Именно с этой целью принята и эф-
фективно работает государственная 
программа «Комплексное развитие 
сельских территорий», - отметил де-
путат Госдумы. Тем не менее, объем 
средств, который выделяется на ее 
финансирование, значительно мень-
ше, чем предусмотрено.

«Поэтому предлагаем, по итогам 
выполнения федерального бюдже-
та уже в первом квартале найти до-
полнительные возможности, чтобы 
увеличить объемы финансирования 
этой программы и максимально учесть 
заявки, поданные от регионов на раз-
витие села», - сказал Плотников.

Сегодня для обеспечения нового 
импульса развития АПК, необходи-
мо уделять больше внимания раз-
витию малых форм хозяйствования, 
подчеркнул парламентарий. Сектор 
МФХ стабильно набирает хорошие 
темпы роста в производстве овощей, 
картофеля, зерна, подсолнечника; 
растет поголовье КРС. 

Партия «Единая Россия» при-
дает большое значение раскрытию 

потенциала и возможностей малых 
сельхозпроизводителей. В Народной 
программе четко говорится о необ-
ходимости обеспечить сектору под-
держку, в том числе за счет «пере-
распределения мер господдержки с 
крупных на небольшие хозяйства и 
фермеров».

«Это важный, может быть исто-
рический разворот в сторону малых 
хозяйств, небольших семейных ферм, 
так как именно в этом заключается 
важнейший ресурс развития сельских 
территорий», подчеркнул федераль-
ный координатор партпроекта «Рос-
сийское село».

В дальнейшем предстоит сделать 
еще многое для того, чтобы наращи-
вать производство продовольствия, 
чтобы оно было качественным и до-
ступным для населения нашей стра-
ны. «Объединяя усилия, мы продол-
жим активно взаимодействовать с 
Министерством сельского хозяйства, 
с Правительством РФ, готовить и при-
нимать необходимые федеральные 
законы, вместе работать и выполнять 
поставленные Президентом и партией 
«Единая Россия» задачи по развитию 
АПК», - резюмировал Плотников.

Пресс- служба 
ВРО ВПП «ЕДИНАЯ РОССИЯ».

Первый заместитель председателя комитета 
Госдумы по аграрным вопросам Владимир 
Плотников рассказал о развитии отрасли 

сельского хозяйства в стране

ВЛАДИМИР ПЛОТНИКОВ: 
«Единая Россия» придает большое 
значение раскрытию потенциала 

и возможностей малых 
сельхозпроизводителей

• Вести АПК

Реализация инвестпроектов, 
увеличение объема производ-
ства в АПК, модернизация от-
расли — эти и другие факторы 
способствуют развитию экспор-
та волгоградской сельхозпро-
дукции. По итогам 11 месяцев 
2021 года его объем составил 188 
млн долларов США, рост по от-
ношению к аналогичному перио-
ду 2020-го — 14%.

По информации комитета сель-
ского хозяйства Волгоградской об-
ласти, с начала 2021 года самой вос-
требованной за рубежом аграрной 
продукцией региона стали пшеница 
(345 тыс. тонн), жмыхи (86,7 тыс. 
тонн), фруктовые соки (24,7 тыс. 
тонн). Кроме того, на экспорт из Вол-
гоградской области отправляют мяс-
ную, молочную, масложировую про-
дукцию, корм для животных. Товары 
предприятий АПК региона отгружают 
в 50 стран мира, основными внешне-
торговыми партнерами в этом году 
стали Турция, Латвия, Казахстан, Ни-
герия, Египет, Сербия, Азербайджан.

Успешному выполнению показа-
телей нацпроекта «Международная 
кооперация и экспорт» способствуют 
инвестпроекты, которые реализуют 
в Волгоградской области. Так, в 2020 
году введен в эксплуатацию завод по 
глубокой переработке зерна кукурузы 
компании «НьюБио». В результате, 
по данным Федеральной таможенной 
службы, за 11 месяцев 2021 года из ре-

гиона экспортировано 6,3 тыс. тонн 
кукурузного крахмала и 7,8 тыс. тонн 
мальтодекстрина на общую сумму 
6,9 млн долларов США. Кроме того, 
увеличивают объемы зарубежных от-
грузок компании «Арчеда - продукт» 
(крупы) и «Сады Придонья» (соки), 
Еланский сыродельный комбинат 
(сыворотка).

Для реализации экспортного по-
тенциала волгоградские предприятия 
АПК пользуются господдержкой в 
виде льготных кредитов, субсидий и 
других механизмов. Развитие внеш-
ней торговли позволяет повышать 
зарплату работникам АПК, модерни-
зировать хозяйства, обновлять тех-
нику, инвестировать в переработку. 
Задачи по дальнейшему развитию 
сельского хозяйства Волгоградской 
области на встрече с аграриями по-
ставил губернатор Андрей Бочаров.

Добавим, по данным комитета 
экономической политики и развития 
Волгоградской области, с начала 2021 
года общий внешнеторговый оборот 
региона по всем отраслям вырос на 
45,3% по сравнению с аналогичным 
периодом 2020-го и составил 2,88 
млрд долларов США. В том числе 
объем экспорта региона за 9 месяцев 
2021 года увеличился на 53,4% и со-
ставил более 2,3 млрд долларов США. 
Такие показатели обеспечивают Вол-
гоградской области 3-е место среди 
субъектов ЮФО и 31-е место в России.

По сообщениям volgograd.ru

Реализация 
экспортного потенциала

Волгоградская сельхозпродукция 
востребована в России и за рубежом

• Важно знать

Многие волгоградцы уже начали 
создавать дома праздничную атмос-
феру, устанавливать и наряжать елки, 
зажигать в окнах гирлянды. Главное 
управление МЧС России по Волго-
градской области напоминает, что к 
новогодним елкам, елочным украше-
ниям, гирляндам и пиротехническим 
изделиям, которые используются во 
время празднования Нового года и 
Рождества, существуют правила по-
жарной безопасности. 

Чтобы праздник не обернулся 
трагедией, новогоднюю елку необхо-
димо устанавливать подальше от ото-
пительных приборов и источников 
открытого огня – каминов, газовых 
плит. На зеленую «красавицу» нель-
зя устанавливать свечи и бенгальские 
огни, особенно в сочетании с бумаж-
ными игрушками, ватным «снегом» 
и мишурой.

Подставка для дерева должна 
быть прочной и капитальной. Если вы 
решили остановиться на живой ели, то 
проследите, чтобы она не была сухой. 

Новогодний символ нужно подпиты-
вать водой или ставить в ведро с мо-
крым песком. Это не даст хвое быстро 
высохнуть и осыпаться, а самое глав-
ное, повысит пожаробезопасность.

Высота елки должна быть как 
минимум сантиметров на пятьдесят 
ниже потолка. Это особенно важно 
в том случае, если потолки обшиты 
легковоспламеняющимся материа-
лом. Украшенное дерево нельзя ста-
вить вплотную к стенам, оклеенным 
обоями и рядом со шторами.

При выборе искусственной елки 
лучше отдать предпочтение моделям, 
которые имеют противопожарную 
пропитку. Эта информация должна 
быть указана на упаковке. Остальные 
- могут быстро оплавится и стать при-
чиной пожара.

Внимательно следует относить-
ся и к выбору иллюминации для но-
вогодней «красавицы». Гирлянды 
должны быть оснащены предохрани-
телями, без них при скачках напря-
жения может возникнуть перегрев 

и возгорание проводки. Никогда не 
включайте гирлянду при наличии 
оголенных проводов, а также само-
дельных соединений. Кроме того, 
элементы гирлянды не должны со-
прикасаться с «дождиком», потому 
что металлизированная фольга мо-
жет замкнуть проводку.

В одну розетку нельзя включать 
больше трех гирлянд. Если в гирлян-
де отсутствует хотя бы одна лампочка 
или есть явные повреждения – ис-
пользовать такое украшение нельзя.

Запомните самое главное прави-
ло пожарной безопасности – нельзя 
оставлять гирлянды включенными 
на ночь или в то время, когда никого 
нет дома.

Следуя этим советам, вы обезопа-
сите свой дом от любых возможных 
неприятностей и подарите близким 
счастливый и веселый праздник!

Главное управление МЧС Рос-
сии по Волгоградской области.

До наступления Нового 2022 года осталось чуть больше недели
Встретим праздник безопасно!
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КУПЛЮ
шкуру лисы - 400 руб., куницы 
каменной - 2000 руб., куницы лес-
ной - 1500 руб. Тел.8.937.541.63.06.

Тружеников ОАО «РАО Алексеев-
ское», отмечающих дни рождения 
23 декабря:

Ю.С.Девянина;
А.Г.Сиротину;

Н.С.Пономарева.
Пускай заслуженное счастье,

Успех, везенье в одночасье
Пришли и навсегда остались,
И чтобы все мечты сбывались!

Администрация ОАО 
«РАО Алексеевское».

Послевоенная жизнь в деревне 
- тяжелая, горькая. В колхозах 

острая нехватка техники, все больше 
работали на быках. Люди старшего 
поколения наверняка хорошо помнят 
жестокую засуху 1946-47 годов, голод, 
послевоенную разруху. К тому же го-
сударство обложило колхозное кре-
стьянство непосильными налогами.

Картина безотрадная и крайне 
нелегкая. В поле работали до изну-
рения, в степи дневали и ночевали, 
особенно в посевную и уборочную, с 
нетерпением ждали, когда пригото-
вят скудный обед. Чтобы попытаться 
представить обстановку той жизни 
желательно просмотреть подшивки 
старых газет.

6 июня 1947 г. в «Сталинградской 
правде» был напечатан Указ Прези-
диума Верховного Совета СССР:

«Об уголовной ответственности 
за хищение государственного и обще-
ственного имущества.

В целях усиления борьбы за хи-
щение государственного и обще-
ственного имущества и усиления 
борьбы с этими преступлениями Пре-
зидиум Верховного Совета СССР по-
становляет: 

Кража, присвоение, растрата или 
иное хищение государственного иму-
щества – карается заключением в ис-
правительно-трудовом лагере на срок 
от семи до десяти лет с конфискацией 
имущества.

Хищение колхозного, коопера-
тивного или иного общественного 
имущества, совершаемого организо-
ванной группой (шайкой) или в круп-
ных размерах, карается заключением 
в исправительно–трудовом лагере на 
срок от восьми до двадцати лет с кон-
фискацией имущества.

Недонесение органам власти о до-
стоверно известном готовящемся или 
совершенном хищение государствен-
ного или общественного имущества 
карается лишением свободы на срок 
от двух до трех лет или ссылкой на 
срок от пяти до семи лет.

Председатель: Н.Шверник.
Секретарь: А.Горкин.
Москва, Кремль. 4 июня 1947 

год».
По этому Указу за кражу несколь-

ких килограммов зерна, или двух-
трех качанов капусты осужденных 
отправляли на много лет в места от-
даленные. И тех, кто попадал под этот 
Указ, было очень много. Колхозники, 
рабочие, вчерашние фронтовики 
эшелонами отправлялись в Казах-
стан, в Сибирь, на Колыму.

В газетах того времени можно 
найти этому подтверждение. В об-
ластном архиве, просматривая под-
шивки газет «Колхозный труд», мне 
попалось несколько заметок на эту 
тему. 

«Колхозный труд» 21 августа 1947 
г.  № 67

«Воры колхозной собственности 
строго наказаны. 

В колхозе им. Молотова (Солон-
ского сельсовета) группа воров в со-
ставе пяти человек: Е.С. Герасимен-
ко, А.П. Садовская, К.И. Шаповалов, 
В.Ф. Шаповалов, И.Я. Крикунов при 
проведении весеннего сева (6 июня 
1947 г.) по договоренности между со-
бой похитили 104 кг семенного зер-
на. Органами следствия воры были 
разоблачены и преданы суду по Указу 
Президиума Верховного Совета СССР 
от 04.06.1947 г.

6 августа с.г. Кругловским нар-
судом воры были осуждены: Е.С. 
Герасименко к 20 годам в исправи-
тельно-трудовых лагерях (ИТЛ), Н.И. 
Шапвалов - к 15 годам ИТЛ, А.П. Са-
довская - к 10 годам ИТЛ, В.Ф. Ша-
повалов и И.А. Крикунов - к 8 годам 
ИТЛ каждый».

В той же газете помещена еще 
одна заметка похожего содержания: 
«В колхозе им. Фрунзе Мария Федо-
ровна Кравцова и Татьяна Васильев-
на Кравцова по обоюдной договорен-
ности похитили в колхозе 49 кг зерна. 
Ф.Д. Стаценко припрятала у себя по-

хищенное зерно и об этом не донесла 
соответствующим органам. На осно-
вании Указа Президиума Верховного 
Совета СССР от 4 июня 1947 г. нарсуд 
Кругловского района приговорил: 
М.Ф. Кравцову к 20 годам ИТЛ, Т.В. 
Кравцову к 15 годам ИТЛ и Ф.Д. Ста-
ценко к 2 годам лишения свободы».

В нашем хуторе Становском также 
несколько человек были осуждены по 
этому Указу. А.Г. Васильев, Т.П. Ди-
денкова, А.М. Минаева, Д.Ф. Фетисов, 
А.Г. Махалина - все они за незначи-
тельное преступление на основании 
Указа 1947 г. получили по много лет.

Тут стоит сказать, что суд не всег-
да вникал во все подробности проис-
шествия и часто выносил приговор 
несправедливо. Дмитрий Фетисов по-
пал в глупейшую и нелепую ситуацию. 
Молодым парнем он работал в колхо-
зе, возил на быках зерно с поля на ток. 
Лето. Невыносимая жара. Мухи, ово-
да, комары и слепни не давали покоя 
животным. В очередной раз он привез 
зерно на ток, стал выгружать. Быки 
нетерпеливо перебирали ногами, 
нервно помахивали хвостами, отго-
няя назойливых насекомых. А потом 
не выдержали и, задрав хвосты, пом-
чались с тока, не подчиняясь никакой 
команде. Затащили повозку в сад, в 
спасительную прохладу. А на дне по-
возки осталось совсем мало зерна, бук-
вально несколько килограммов. Пока 
молодой колхозник пытался выгнать 
упрямых быков из сада, нагрянули 
представители сельсовета. Обвинили 
в краже колхозной собственности. На 
основании Указа суд вынес приговор: 
8 лет ИТЛ.

Теперь расскажу еще об одном че-
ловеке. Это Алимпиада Герасимовна 
Махалина (тетя Лима) - родная се-
стра моей матери Анны Герасимовны 
Махалиной. Тетя Лима также была 
осуждена по Указу и получила 8 лет 
за ведро зерна. 

Судьба ее с самого рождения была 
нелегкой. Она появилась на свет в су-
ровом 1918 г. и была восьмым ребен-
ком в семье Герасима Григорьевича и 
Марфы Федоровны Махалиных. Вре-
мя было тяжелое: гражданская вой-
на, голод, различные эпидемии. Ей 
было всего несколько месяцев, когда 
не стало самого близкого человека – 
мамы. Она умерла то ли от тифа, то 
ли от оспы. А маленькая Лима чудом 
выжила, только лицо на всю жизнь 
осталось обезображенным оспой. По-
этому, наверное, женихи на нее не 
очень заглядывались. 

С 12 лет она работала в колхозе в 
х. Становском. Была веселой и жиз-
нерадостной, знала много песен и 
частушек. После войны вышла замуж 
в х.Паршинку, в то время колхоз им. 
Калинина. Но там она пришлась не ко 
двору, ее почему-то невзлюбили мно-
гие женщины. Я уже упоминал, что 
красотой она не блистала, а мужика 
себе отхватила стоящего. По всяким 
пустякам она часто конфликтовала 
с одной из женщин. По-видимому, 
из ревности. И закончилось все это 
очень плохо. Как-то вечером, устав-
шая, после работы, только открыла 
дверь в коридор, на самом видном 
месте увидела ведро с зерном.

 Тетя Лима тревожно подумала: 
откуда ведро появилось? Ведь когда 
она уходила, никакого зерна не было. 
А муж вообще сутками не появлял-
ся дома. Только успела подумать об 
этом, как вошло местное начальство, 
ее сразу же обвинили в хищении кол-
хозной собственности.

 Только теперь она догадалась, 
что с ней поступили подло, решив от 
нее избавиться. Когда дома не было 
ни мужа, ни ее, кто-то принес ведро с 
зерном и сообщил об этом куда надо. 
Суд вынес приговор: восемь лет ли-
шения свободы. Срок она отбывала 
на Колыме.

Тетя Лима долго никому не пи-
сала писем. Была огромная обида на 
людей, на несправедливость. Отбыв 
свой срок, она не поехала в родные 
края, а осталась там, в Магаданской 

области. Определилась вольнонаем-
ной. От нее долго не было никаких 
вестей.

Только в середине 1960-х годов, 
мне в то время было лет пять-шесть, 
моей матери принесли письмо. Так 
как мама была малограмотная, чи-
тать могла только по печатному, то 
конверт вскрыла моя старшая сестра. 
Письмо было от тети Лимы. Сестре 
пришлось несколько раз перечиты-
вать письмо, пока до матери дошел 
смысл написанного, и она, наконец, 
поняла, что письмо от ее сестры Лимы.

Тетя Лима сообщала, что скоро 
приедет погостить. Мать была очень 
рада, ведь она почти двадцать лет не 
видела сестру. Помню, как она на-
крывала стол новой скатертью, на 
окна вешала чистые тюлевые зана-
вески, на кровать стелила простынь 
с подзорниками. При этом она то и 
дело радостно повторяла: «Сестрица 
приедет».

И вот этот день настал. Хорошо 
помню, когда приехала тетя Лима, у 
нас постоянно толпился народ, в ос-
новном женщины. Одни приходили, 
другие уходили, все вспоминали мо-
лодость, пели, шутили.

С тех пор мне и запомнились эти 
слова: 

Колыма, ты Колыма - 
Чудная планета.
Двенадцать месяцев зима – 
Остальное лето.
Еще помню, что тетя Лима часто 

выспрашивала про одну женщину 
из Паршинки, все пыталась поехать 
туда, поговорить с ней. И мне пом-
нится, что она кого-то уговорила, и 
они на подводе поехали на разборки. 
Тете Лиме не терпелось встретиться с 
той женщиной, добиться от нее прав-
ды, узнать, как ведро зерна оказа-
лось в ее доме, из-за чего она столько 
перенесла горя. Но ничего хорошего 
из той встречи не вышло: они переру-
гались, наговорили друг другу массу 
всяких гадостей. На том и расстались. 

Еще запомнилось, как перед отъез-
дом тетя Лима ходила по хутору, про-
щалась со своими подружками. При-
несла баночку свежего меда, видать, 
ее кто-то угостил, поставила в хате на 
подоконник. Я не спускал с баночки 
своего взора, мне очень хотелось ее 
открыть и попробовать мед. Когда в 
доме никого не было, я взял баночку, 
осторожно снял капроновую крышеч-
ку - аромат свежего меда сводил меня 
с ума. Мед был жидким, и я сделал 
глоток – вкусно. Потом сделал еще 
пару глотков, закрыл банку крышкой 
и поставил на место. Но меда, этого 
чудесного лакомства, хотелось еще. 
Я опять открыл баночку, решил еще 
отведать ароматного, пахучего меда. 
Я обмакнул два пальчика в банку с 
медом, облизал их. Как вкусно! Я так 
сделал еще несколько раз, пока не 
заметил, что баночка опустела напо-
ловину. Я испугался, что могут воз-
никнуть неприятности, немножко по-
думал и нашел выход из положения. 
Взял и налил в баночку воды, закрыл 
крышкой и поставил на место. Но 
все равно на душе было неспокойно, 
я выскочил из хаты и бродил вокруг. 
Но когда моя мать и тетя Лима  вер-
нулись домой, то я сразу был разобла-
чен. Меня позвали, и я со страхом во-
шел в дом. Я уже хотел зареветь, так 
как увидел недовольное лицо матери, 
она попыталась меня наказать: про-
тянула руку, чтобы двумя пальцами 
ухватить меня за волосы и потрепать. 
Но тетя Лима прижала меня к себе, 
рассмеялась и лишь спросила, не бо-
лит ли у меня живот.

...Прошло уже немало лет, время 
быстротечно, многое изменилось в 
этой жизни. Исчезло немало хуторов, 
и давно уже нет х. Паршинки, в ко-
тором произошла эта драматическая 
история. А в человеческой памяти 
многое может сохраниться и сохра-
няется.

И.С.МАХАЛИН, 
х.Становской. 

• Из истории родного края

Суд часто выносил приговор 
несправедливо

24 декабря исполнится год, как не стало нашего дорого-
го, любимого, незаменимого человека 

Важова Михаила Ивановича. 
Каким был бесконечно долгим и мучительным этот год 
без тебя, любимый папочка, заботливый муж, добрый де-
душка, дорогой тесть. А ведь еще совсем недавно ты был 
рядом с нами, окружал всех нас своей заботой и любовью. 
Ты был рядом всегда! Ты жил нами, своими дочками, же-
ной, внуками, которых ты очень ждал, которыми очень 
гордился! Папочка, ты был примером идеального муж-

чины для нас! Ты есть пример идеального дедушки для своих внуков! 
 Вспоминая наше детство, ту жизнь, когда ты был рядом с нами, мы понима-
ем, какое же это было счастливое и беззаботное время! За твоей надежной, 
крепкой спиной мы всегда оставались маленькими девочками, которых ты 
любил и оберегал. Папочка, невозможно принять и жить с этим, что тебя 
больше нет, что мы никогда тебя не увидим, не услышим. Сердце рвется на 
части и вокруг пустота. Мы все ждем, что этот кошмар закончится, и ты при-
дешь домой. Как раньше будешь рядом, ведь большего нам и не надо. Папа, 
мы помним тебя и очень любим! 

Совсем неправда, будто время лечит, 
Что боль слабеет с истеченьем дней.
Нет, эту тяжесть выносить не легче - 
Чем дольше сроки, тем еще трудней.
Неправда, что приходит утешенье, 

Что существуют для него слова.
Жизнь беспощадна в этом отношении, 

И суть ее, наверно, такова.
Скорбь не умерить, боль не убаюкать, 

Под мраморным надгробьем погребя. 
И кто поймет, какая это мука - 

Жить этот год в разлуке, без тебя...
Все, кто знал его и помнит, помяните добрым словом в этот скорбный для 
нас день.

Дочки, жена, внуки, зять.

ВСПОМНИМ

Реклама

Ремонт холодильников  всех ма-
рок с выездом по адресу заказчика. 
Быстро, качественно, с гарантией. 

Тел.8.927.522.40.90, 
8.904.771.75.65,

 8(84447) 5-71-12, 
Петр.

С юбилеем Андрея Александро-
вича Губанова (24.12).
С юбилеем поздравляем
И от всей души желаем

Позитивным быть, веселым,
Добрым, смелым и здоровым!

Администрация ОАО 
«РАО Алексеевское».

Тружеников ООО «КЛЮЧ-АГРО», 
отмечающих дни рождения в де-
кабре:

В.В.Зерщикова (23.12);
С.В.Макарова (24.12).

Путей открытых, крепкой дружбы,
Событий непрерывных ток.
Карьерный рост, исправной 

службы,
Рублей и долларов поток.

Администрация ООО 
«КЛЮЧ-АГРО».

Тружеников ООО «Дальний», от-
мечающих дни рождения в декабре:

О.И.Зарукину (23.12);
А.Ю.Бирюкова (23.12);
Л.Н.Дубинину (24.12).

В сегодняшний прекрасный день,
Спешим поздравить вас скорее.

Желаем всех земных вам благ,
Желаем путь вам без преград.

Администрация ООО 
«Дальний».

Реклама

Поздравляем маму, бабушку, 
прабабушку Нину Семеновну 
Васильеву с 80-летним юби-
леем! (ст.Алексеевская)
80 - долгий путь, нелегкий,
Время внуков, правнуков, детей.
В этом мире Вы не одиноки,
Улыбнитесь в этот юбилей
Пусть здоровье Ваше будет 

крепким,
Пусть ласкает солнышко теплом,
Пусть родные, близкие и дети,

Наполняют радостью Ваш 
дом!

Дети, 
внуки, 

правнуки.

УВАЖАЕМЫЕ 
АЛЕКСЕЕВЦЫ! 
Во всех почтовых 

отделениях Алексеевского 
района заканчивается 

ОСНОВНАЯ ПОДПИСКА 
НА ГАЗЕТУ 

«ПРИХОПЕРЬЕ»
 на первое полугодие 

2022 года.
Цена на 6 месяцев - 

646,98 руб., 
для льготных категорий 

граждан - 543,96 руб.
Стоимость газеты для 
желающих подписаться 

в редакции - 200 руб. 
ПОДПИШИТЕСЬ, 

И «ПРИХОПЕРЬЕ» 
ОСТАНЕТСЯ С ВАМИ!


